

Una mujer de 33 años, degollada por su expareja en Almería

El hombre tiene antecedentes de violencia doméstica y fue encontrado por la Policía cubierto de sangre

ALMERÍA — Una mujer de 33 años fue encontrada muerta en Huércal de Almería tras ser presuntamente degollada por su expareja, un hombre de 31 años que fue detenido por la Guardia Civil.

Fuentes de la Subdelegación del Gobierno informaron de que los hechos tuvieron lugar a primera hora de la mañana del domingo, y apuntaron a que el presunto autor era expareja de la fallecida.

El alcalde de Huércal de Almería, Ismael Torres, indicó que la mujer murió en su domicilio, ubicado en el

paseo del Generalife. Fue encontrada por la Policía, que recibió una llamada de una vecina que escuchó gritos. Según explicó el regidor, el arrestado y la víctima mantuvieron una "relación corta" durante la Navidad, si bien la habían dejado.

"Parece ser que el hombre ingresó en el Complejo Hospitalario de Torrecárdenas de Almería y esta mañana se ha escapado, ha ido a casa de la fallecida y la ha degollado", declaró.

Torres señaló que el presunto autor del homicidio, "se encontraba cubierto de sangre de arriba a abajo" cuando

fue detenido, no tenía orden de alejamiento ni había sido denunciado por la víctima.

Afirmó que el pueblo, de unos 17.000 habitantes, se encuentra "consternado" y anunció que el Ayuntamiento ha convocado una concentración ante las puertas de la casa consistorial en la que se guardará un minuto de silencio para condenar lo ocurrido.

Por otro lado, la Junta de Andalucía, a través del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), expresó su "más profunda repulsa" ante el que, de confirmarse, sería el primer caso mortal de violencia de género de este año en la comunidad.

"Ese agresor se ha creído propietario de una mujer, a la que ha llegado



Agentes de Policía en el lugar de los hechos. Foto: Efe

a quitarle la vida, y sobre él debe recaer todo el peso de la ley y todo el rechazo de la sociedad y de las instituciones, que debemos mostrar absoluta unidad ante la violencia de género y el machismo que la sustenta",

según el IAM.

Fuentes de la Subdelegación del Gobierno informaron de que el hombre tenía antecedentes por violencia machista de una relación anterior. —Efe

Avalancha de estudiantes de máster mayores de 40 años

Aumenta en un 73% el número de personas en la cuarentena que vuelven a la universidad

↳ Pilar R. Veiga

MADRID — El número de personas mayores de 40 años que se matricula en un máster en las universidades españolas ha aumentado casi un 73% en los últimos cinco cursos debido principalmente a la necesidad de mejorar la cualificación profesional, ya sea de los trabajadores en paro o empleados.

"El mayor convencimiento de la gente para formarse a lo largo de toda la vida y las exigencias del mercado laboral" pueden ser las causas de que a partir de los 40 años se opte por seguir un curso de máster, explica a Efe el secretario de Universidades de la Federación de la Enseñanza de CCOO, Julio Serrano.

El pasado curso 2015-16 se apuntaron 166.908 personas a un máster en los centros universitarios (142.156 en el curso anterior), la mayoría de ellos con menos de 25 años (62.500 estudiantes), es decir, tras acabar su grado. Les siguieron los que tenían entre 25 y 30 años (53.777), y a continuación los 32.698 entre 31 y 40 años. Además, 17.933 de los alumnos de máster del pasado curso tenían más de 40 años.

Si se compara esas cifras con las del curso 2010-11 (todas ellas en las estadísticas del Ministerio de Educación) se aprecia que el mayor aumento se produjo como es lógico entre los alumnos más jóvenes y que acababan de terminar su grado (154,90% más que hace cinco cursos), pero también se comprueba que aumentó nada menos que un 72,99% la franja de mayor edad, la de más de 40 años.

En concreto, los alumnos de más-



Estudiantes de la UNED en un aula de la sede de Pamplona. Foto: Oskar Montero

de 25 años que habían cumplido ya más de cuatro décadas eran 10.366 en el curso 2010-11 y ahora suponen 17.933: 10.677 en universidades públicas y 7.256 en privadas.

Y entre el curso 2015-16 y el anterior las mayores subidas también se fijaron en las franjas de menor y mayor edad, pues se ha incrementado un 27% el alumnado menor de 25 años que ha seguido este curso

un máster y un 22,7% el de 40 años.

MÁSTERS SOCIALES Por áreas de la enseñanza, los máster con mayor número total de alumnos fueron los de Ciencias Sociales y Jurídicas (95.529), seguidos por los de Ingeniería y Arquitectura (29.905), Artes y Humanidades (14.832), Ciencias de la Salud (18.732) y Ciencias (7.910).

Los máster online también atraen cada vez más a personas mayores de 40 años, como demuestra el hecho de que en la UNED, el porcentaje de estos alumnos ha pasado del 34% al 38% entre los cursos 2014-15 al 2015-16 en cuanto a títulos propios de esta universidad a distancia.

Entre los máster más demandados en la UNED (con lista de espera) se encuentran el de Formación del Pro-

fesorado de ESO y Bachillerato, FP y enseñanzas de idiomas (con 1.265 estudiantes y 239 de ellos con más de 40 años); Acceso a la Abogacía (754 y 193 con más de 40 años); Ingeniería industrial (337 y 45 con más de 40 años); Filosofía teórica y práctica (337 y 45 con más de 40 años) y España contemporánea en el contexto internacional (258 y 96 con más de 40 años). ●

FORMACIÓN

● **Ciencias Sociales.** Disciplinas como el Derecho son de las más demandadas, como demuestran las 95.529 penosas matriculadas en másters de Ciencias Sociales.

● **Másters online.** Los másters que se estudian a través de internet cada vez están más demandados. En la UNED, el porcentaje de alumnos que los estudian ha pasado del 34% al 38%.

EXIGENCIAS DEL MERCADO

JULIO SERRANO "LA GENTE DEBE FORMARSE A LO LARGO DE TODA LA VIDA"

El secretario de universidades de la Federación de la Enseñanza de CCOO declaró que el interés de la gente para formarse a lo largo de toda la vida y las exigencias del mercado laboral ocasionan que a partir de los 40 años se estudie un máster

EL DATO

17.933

El número de personas mayores de 40 años que se matricula en un máster en las universidades españolas el curso 2015-2016 casi alcanzó los 18.000



Los padres de Lucía, la niña de 13 años acosada que el pasado martes puso fin a su vida en su propia habitación, con su retrato. Foto: Antena 3

‘Bullying’: ¿se puede evitar el suicidio?

Un 70% de padres que conocía el acoso a sus hijos no logró evitar que se mataran

MADRID – El 70% de los padres de niños que se han suicidado tras sufrir acoso escolar no pudieron evitar ese trágico final a pesar de que sabían que sus hijos estaban padeciendo esas situaciones, según explica en una entrevista el psicólogo y ex defensor del Menor, Javier Urrea.

“¿A quién se cambia de colegio? A la víctima, en lugar del acosador o acosadores. Si se repite el acoso en otro centro, la víctima se siente culpable y no ve salida a su situación”, señala Urrea, quien advierte de que “los padres no siempre pueden evitar el suicidio de un hijo” y necesitan el apoyo de profesionales.

Urrea, que acaba de publicar *Primeros auxilios emocionales para niños y adolescentes* (Esfera de los Libros), en el que aborda los riesgos que sufren los menores y las vacunas –para prevenirlos– o el *antídoto* –si ya tienen el problema– para superar situaciones de acoso o adicciones, por ejemplo, analiza el caso del suicidio de una niña de 13 años esta semana en Murcia tras ser víctima de presunto acoso escolar.

Asegura que los casos de depresión que sufren los niños por acoso escolar son más difícil de abordar porque no se suele diagnosticar esa enfermedad: “Se calcula que el 60% de los niños deprimidos no tienen tratamiento, porque esa patología no da la cara y la gente no

se da cuenta: lo interpreta como cambios de conducta, en la alimentación o en el sueño, entre otros”.

“Hay niños que tienen un gran vacío existencial, que no tienen un proyecto vital, que son muy sensibles, entienden el entorno desde el miedo y piensan que todos les miran y se rien de ellos y si tienen una experiencia mala en un colegio y va a otro y también, y ve que sus padres no le pueden ayudar, puede pensar que para qué quiere seguir sufriendo”, relata.

AUTODESTRUCCIÓN Cuando los padres tienen elementos de que “un hijo tiene pensamientos autolíticos” –autodestrucción–, en primer lugar tienen que desplazar tópicos como el de que *el que lo dice no lo hace*, porque “cuanto más haya elaborado cómo lo va a hacer, el riesgo se incrementa”. En segundo lugar, deben pensar que no pueden salvar solos a su hijo: “Deben estar apoyados de especialistas y a veces con psicofármacos”.

Para Urrea, psicólogo de la Fiscalía del Tribunal Superior de Justicia y de los Juzgados de Menores de Madrid, sería bueno que en todos los colegios hubiera un psicólogo que estudiara desde dentro los comportamientos de los niños y se hicieran “pruebas de filtrado” para conocer el grado de depresión, ansiedad u otros sentimientos que

alertan de situaciones que los niños pueden estar pasando. Cree que los medios de comunicación deben abordar estos temas adoptando ciertas pautas, como no detallar la forma en la que el niño se ha suicidado y explicar “no solo lo positivo de la víctima, sino también sus inestabilidades, si las tuviera”.

En este último libro, Urrea describe los perfiles de las víctimas y de los acosadores escolares. “El acosador suele ser un niño que no se siente querido por el resto, pero que

impone ser respetado, es posible que en casa sea un chaval agresivo, que busca una corte que le ría las gracias; suele ser físicamente fuerte y resuelve casi siempre con la violencia cualquier conflicto”.

Respecto a la víctima, suele ser una persona “débil en el contexto de relación con su entorno, sin grupo de apoyo que le proteja y que por alguna característica se diferencia del resto”. “Y luego están el resto de los niños, que son conscientes de ese acoso, pero que tienen miedo y no lo impiden”, añade el experto, quien opina que los profesores “tienen un papel muy importante para cortar esas situaciones”.

Urrea propone ayudar a los niños que sufren estas situaciones a fortalecer su autoestima y a que se doten de habilidades sociales. Una forma de ayudar a las víctimas es intentar que no se sientan culpables de lo que les ocurre. “Hay que sacar a los agresores del colegio para dar un ejemplo de que el que sale fuera es el agresor y no la víctima”.

El especialista recuerda que la mejor vacuna, ante este y otros problemas, “es educar correctamente” y hacerlo poniendo en práctica lo que se pretende enseñar. “Algunos padres dicen que su niño es insensible, que no es compasivo; pues llévale a un hospital y que vea a niños que están enfermos para que conozcan esa realidad”, aconseja. –Efe

“El 60% de los niños deprimidos no tienen tratamiento porque esa patología no da la cara”

“Los padres tienen que desplazar tópicos como el de que ‘el que lo dice no lo hace’”

“Hay que sacar del colegio a los agresores para dar ejemplo de que el que sale es el agresor y no la víctima”

JAVIER URREA
Psicólogo y exdefensor del Menor

Dos fallecidos al estrellarse la avioneta en la que viajaban

TOLEDO – Dos hombres murieron ayer por la tarde al estrellarse la avioneta en la que viajaban en el término municipal de Casarrubios del Monte (Toledo). Según informó el servicio de urgencias y emergencias 112, el accidente tuvo lugar en el aeroclub, a unos 100 metros del aeródromo de Casarrubios. La avioneta comenzó a arder tras estrellarse. Los fallecidos son un hombre de 29 años y otro de 51. En el operativo participaron los bomberos, la Policía Local, la Guardia Civil y el médico de urgencia del aeródromo, entre otros. –Efe

Buscan dos pateras con 43 y 19 personas a bordo en el Estrecho

CEUTA – La Guardia Civil y Salvamento Marítimo pusieron en marcha un dispositivo de búsqueda en las aguas del Estrecho de Gibraltar y en el mar de Alborán de dos pateras en las que viajan 43 personas en una y 19 en otra. La búsqueda se inició a primera hora de la tarde de ayer tras la alerta dada por una organización no gubernamental, según informaron fuentes policiales. El número de mujeres y menores que viajan en las embarcaciones no se precisó. –Efe

Hallado un ataúd con restos humanos en un vertedero

LEÓN – La Guardia Civil investiga el hallazgo de un ataúd con restos humanos en una escombrera ilegal junto al cementerio municipal de la localidad del Burgo Ranero, en León. Según informó la Subdelegación del Gobierno, un vecino se encontró el ataúd mientras paseaba por los alrededores de la localidad. No se ha confirmado, pero podría tratarse de una mujer de avanzada edad fallecida hace décadas, ya que no se han encontrado huesos en el interior del ataúd. –Efe

Liquidez inmediata

Préstamos Personales

presentando última nómina, factura...

Préstamos Hipotecarios

no importa RAI, ASNEF, embargos, etc...

Tel.: 619 846 466
solucionespamplona@hotmail.com